

DGH 2016/2017

L'UNSA Trahit les PLP

**Lundi 25 janvier dernier se tenait le Comité Technique Académique (CTA) donc le principal ordre du jour était la répartition des moyens pour l'année 2016/2017 et l'ouverture et fermeture des sections professionnelles.**

**Extrait de la déclaration du SNETAA – FO :**

Si la dotation pour le premier degré est très insuffisante, celle des collèges, lycée généraux et technologiques indigente, comment qualifier, Monsieur le Recteur, les 37 suppressions de postes de PLP que vous prévoyez pour la rentrée 2016 :

- alors que les Lycées Professionnels, où qu'ils soient implantés, concentrent la difficulté sociale et scolaire de l'académie ;
- alors qu'ils devraient déjà tous être requalifiés en Education Prioritaire, si ce label a encore un sens ;
- alors que notre académie devrait prévoir à minima 34 postes pour anticiper cette requalification EP et permettre de doter les LP sur la base de 24 élèves bac pro égalent **30** ainsi que le dédoublement des classes de CAP dans lesquelles l'enseignement en classe entière est devenu totalement improductif ;
- alors que l'académie devrait ouvrir une quinzaine de classes de bac professionnel, ne serait-ce que pour entrer dans la moyenne nationale, ce qui nécessite là encore à minima la création de 33 postes ;
- alors que l'urgence sociale nécessiterait **donc l'ouverture de 67 postes** pour permettre à l'enseignement professionnel initial de remplir sa mission dans l'école de la République, **l'académie prévoit la fermeture 37 postes... soit un différentiel de 104 postes pour l'enseignement professionnel !**

Pour FORCE OUVRIERE et son syndicat de l'enseignement professionnel, le SNETAA FO, cette prévision de dotation pour la rentrée n'est pas, M le recteur, insuffisante, ni même indigente **elle est inacceptable, scandaleuse et provocatrice.**

En conclusion, nous vous demandons, Monsieur le Recteur, de bien vouloir saisir le ministère au plus vite pour faire abonder notre dotation académique d'au moins 50 postes pour le 1<sup>er</sup> degré, de 40 postes pour les collèges et lycées, et de 104 postes pour les lycées professionnels. Soit un total de 194 postes supplémentaires pour faire face aux urgences de la rentrée 2016 dans notre académie.

Indépendamment de cette impérieuse **nécessité**, certains chiffres parmi ceux que vous nous avez communiqués **interrogent** :

**Comment expliquez-vous**, Monsieur le recteur, que notre académie perde 30% d'élèves de plus que la moyenne des autres académies entre la sortie de 3ème du collège public et les lycées généraux et professionnels publics de l'académie.

Que deviennent ces élèves ? Sont-ils dans la rue ? ... Dans le privé... ? En apprentissage... ?

Pour Force Ouvrière, quoi qu'il en soit, ces chiffres alarmants méritent une étude approfondie et sectorisée suivie d'une politique académique volontariste tant en matière d'orientation, de structures que de moyens pour y remédier. **Nous demandons donc cette étude et des propositions en urgence.**

En effet, pour Force Ouvrière, c'est aussi cela l'Ecole de la République : que chaque académie offre les mêmes possibilités de poursuite des études en seconde générale et professionnelle publiques partout sur le territoire national. Nous en sommes loin dans cette académie !

Nous reviendrons en détail tout à l'heure sur la carte des formations professionnelles et sur la pertinence des différentes ouvertures, fermetures et transformations proposées et sur lesquelles nous formulerons des demandes tant sur la méthode que sur le fond.

### **Débat et vote lors du CTA**

**Avec cette baisse drastique des moyens accordés à la voie professionnelle pour la rentrée 2016, secondée par la fermeture de plusieurs sections sous prétexte que les services du Rectorat prévoient 165 élèves en moins à la rentrée, il semblait évident que les organisations syndicales siégeant au CTA voterait contre cette proposition.**

**Cela aurait contraint le Rectorat à refaire une autre proposition.**

**Eh bien non.**

**L'UNSA a voté pour la fermeture des sections proposée par l'administration et ainsi cautionné la baisse des moyens DGH dans tous les LP de l'académie.**

**C'est ça le syndicalisme d'avenir, le syndicalisme réformateur prôné par l'UNSA ?**

**Pour le SNETAA – FO d'Aix Marseille, c'est une trahison.**

**C'est trahir tous les PLP. C'est des mesures de cartes scolaires, des postes à complément de service, des classes surchargées, des conditions de travail dégradées...**

**C'est vrai qu'il n'y a pas de PLP dans la délégation de l'UNSA au CTA...**

**Ceci explique peut-être cela...**

**Mais peu importe le comportement de l'UNSA, ce qui importe désormais c'est de mener le combat, de préserver l'enseignement professionnel et les PLP**

**Nous vous appelons d'ores et déjà à refuser les DGH dans vos établissements, à montrer votre mécontentement à tous ceux qui dénigrent ou détruisent la voie professionnelle initiale publique sous statut scolaire et surtout à vous préparer à l'action pour le mois de mars.**

**Car une réaction forte s'impose face à cette première vague de démantèlement des LP de l'académie et les PLP ne pourront compter que sur leur engagement, sur leur détermination, et bien évidemment sur le SNETAA FO pour stopper l'hémorragie.**

**SNETAA FO Aix Marseille des PLP au service des PLP pour Informer Défendre Agir**

# *-37 postes de PLP à la rentrée 2016 ! Pourquoi ?*

Comme vous le savez, les créations/suppressions de postes dépendent du nombre d'élèves attendus à la prochaine rentrée.

Les services du Rectorat prévoient – 165 élèves dans la voie professionnelle pour l'académie. Et pour ces – 165 élèves de moins, le Recteur impose – 37 postes de PLP.

L'année dernière, les mêmes services prévoient + 243 élèves dans la voie professionnelle dans l'académie. Et pour ces + 243 élèves, le Recteur avait proposé + 26 postes.

+ 243 élèves	+ 26 postes
– 165 élèves	– 37 postes

## **Cherchez l'erreur !**

Pour justifier ce choix, les services du Rectorat parlent d'un réajustement depuis 2012. Et pourquoi pas depuis 2002 ou 1992 ????? Il y avait encore moins d'élèves...

D'un autre côté, voilà les prévisions des effectifs des élèves en collèges depuis 3 ans et les propositions de postes

– 400 élèves	– 29 postes	(rentrée 2014)
– 1098 élèves	+ 5 postes	(rentrée 2015)
– 215 élèves	+ 77 postes	(rentrée 2016)

Seulement, l'éducation prioritaire l'année passée a sauvé les collèges en leur octroyant des moyens supplémentaires.

Et comme par hasard, les LP ont été oubliés !

Pour l'année prochaine, la réforme du collège doit se mettre en place et le Rectorat « achète » la paix sociale en y mettant les moyens.

Tout cela sur le dos des Lycées Professionnels

**ça suffit ! Nous ne sommes pas des variables d'ajustement.**

**Il faut dire STOP!**

## **Le SNETAA - FO prépare l'action pour la défense des PLP**

**Le but du SNETAA - FO n'est jamais d'appeler à l'action pour l'action mais bien d'appeler lorsque les PLP sont menacés et dans des conditions qui mettent clairement en avant leurs revendications.**

**C'est ce à quoi nous travaillons actuellement depuis 3 semaines, nous avons proposé une intersyndicale LP à la CGT, nous répondons à une proposition ensemble second degré du SNES...**

**Vous trouverez ci-dessous notre dernier mail à l'ensemble des organisations syndicales.**

### **COPIE mail SNETAA FO à l'ensemble des organisations syndicales**

**Cher(e)s camarades,**

Le SNETAA - FO a bien pris acte de votre proposition de rassemblement académique second degré pour le mercredi 2 mars 2016. Nous ne sommes pas du tout opposés, sur le principe, à un rassemblement de l'ensemble du second degré sur l'indigence des DGH.

**Mais très franchement compte tenu :**

- *De la saignée programmée pour l'enseignement professionnel à la rentrée 2016 qui avec 37 suppressions de postes subit la totalité des postes supprimés dans le second degré, et que de plus, une partie de ces postes supprimés serviront à tenter «d'adoucir très provisoirement», dans les collèges, les conséquences de la piteuse réforme du collège que nous avons combattu à vos côtés depuis plus d'un an.*
- *Du report aux « calendes grecques » de la « re »classification en éducation prioritaire des LP et de la menace de déclassification des LP ZEP qui y est attachée alors que les caractéristiques des élèves que nous accueillons en LP nécessitent une classification massive de nouveaux LP en Education Prioritaire.*
- *De la nécessité d'obtenir d'urgence les moyens nécessaires pour dédoubler toutes les classes de CAP où enseigner en classe entière est devenu totalement contre-productif.*

**SNETAA FO Aix Marseille des PLP au service des PLP pour Informer Défendre Agir**

- *Des projets de création de secondes indifférenciées ou indéterminées qui aggraveraient encore la dé-professionnalisation et la démotivation de nos élèves*
- *Des dégradations des conditions de travail sans précédent, pour les PLP et les élèves de l'enseignement professionnel, que ne manqueront pas d'entraîner ces mesures si elles ne sont pas stoppées.*

appeler à un simple rassemblement, qui plus est un mercredi après-midi et à Aix en Provence, relèverait plus d'une action « témoignage » que d'une action de nature à vouloir faire changer les choses.

Cet appel à une action au mieux symbolique n'est pour nous absolument pas approprié aux enjeux pour les LP et les PLP à la rentrée 2016.

C'est pourquoi soucieux de préserver si possible une large unité syndicale nous vous proposons :

1/ de transformer la proposition de rassemblement à Aix en Provence le mercredi après-midi en : un appel à une grève académique un jeudi ou un mardi avec manifestation devant les IA (Marseille, Avignon...).

2/ de mettre en premier et en condition préalable dans les revendications communes, et dans tous les appels publiés par chacun, l'abandon des 37 suppressions de poste de PLP.

3/ L'unité syndicale ayant des limites, que l'UNSA, compte tenu de son vote au CTA qui valide de fait les 37 suppressions de postes en LP soit par avance refusée dans cette intersyndicale.

Pour ce qui est du jour nous n'avons pas de priorité à condition que cela ne soit pas un mercredi bien sûr et à partir du 8 mars si nous voulons nous donner toutes les chances de préparer et de réussir.

Enfin , pour les mêmes raisons, il nous paraît indispensable de conclure cet éventuel appel commun avant vendredi 26 février 2016

Syndicalement à toutes et à tous.

*Jean Pierre SINARD*  
*SNETAA FO AIX MARSEILLE*